
Compte-rendu de la commission extra-municipale alimentation collective et locale du 26/0623 

 

Il est nécessaire d’avoir un.e animateur.trice qui fait la lien avec la municipalité. 

Dominique Roland assurera cette fonction. 

 

1. Pacte agro-écologique mis en place par la communauté de communes Causse-Aigoual-Cévennes 

Terres Solidaires 

Marion Fichet est la référente de ce projet. Elle est Ingénieure d’Etude à l’IRD (Institut de Recherche 

pour le Développement). 

Ce pacte est un pacte territorial autour de projets agricoles à venir. L’an dernier, entre  et  maraîchers 

ont été contactés. Il y a la volonté d’élargir à plus de maraîchers. 

L’idée est de : 

- Faire émerger les besoins 

- Coordonner en termes de projets 

- Déterminer les circuits alimentaires (questionnaire qui a été distribué) 

- L’autonomie alimentaire (rencontre avec les jardins partagée) 

- Coconstruire ce pacte avec les différents acteurs du territoire (CIVAM, Confédération Paysanne… 

environ une dizaine de structures concernées) 

Marion Fichet est prête à venir nous expliquer la démarche. 

2. Point sur les avancées de chaque groupe de travail 

 

- Michel a contacté M. Castanet qui suit les PAT dans le département. 

Les PAT doivent être portés par des collectivités territoriales reconnues (communes, Communautés de 

communes). 

Un regroupement de communes, ancien canton par exemple ne peut pas mettre en place un PAT. 

Le 28 octobre à Anduze aura lieu un évènement autour de l’alimentation organisé par Terres Vivantes 

en Cévennes. 

- Vendredi 16 juin, Dominique est allée à une réunion à Saint-Jean sur l’alimentation à l’école, en 

présence d’une personne du CIVAM30, d’un élu de Saint-Jean, de parents d’élèves, de salarié.es de 

l’Oustal, de membres de Terres Vivantes en Cévennes. 

Les échanges ont surtout porté sur la cantine scolaire de Saint-Jean. Ce moment d’échange permet de 

voir ce qui se fait sur le territoire et d’avoir des contacts. 

- Rencontre avec les prestataires pour restaurants scolaire 

Marion et Agnès rencontrerons les différents prestataires à cette rentrée. 

Le prestataire Florian a augmenté ses tarifs et diminué les quantités. 

De la Terre à l’assiette, qui fournit l’EPHAD, a eu des difficultés de mise en route. 

 



Marion a participé à une formation avec Terre de Lien et l’ADDEAR du Gard (L’Addear du Gard défend et 

accompagne les petites fermes tournées vers l’économie locale et respectueuses de leur 

environnement). 

- Problématique de la transmission des terres 

- Problématique des terrains constructibles qui prennent la place des terrains agricoles 

- Les marges de manœuvre des mairies dans ce domaine exemple : se renseigner sur les « biens 

vacants, sans maître » 

- Il y a des aprioris envers les jeunes qui désirent s’installer. Comment lever ces aprioris ? 

- 46% des nouveaux-elles agriculteurs-trices sont des femmes. 

- Il existe des subventions pour l’aide à la transmission des terres (« guide de la propriété foncière 

agricole responsable » Terre de liens) 

- Différentes associations : à Alès : mini Terre de Liens 

A Uzès, dons ou achats de terres Jean Racine. 

 

Propositions diverses 

- Stand à la fête de la châtaigne sur la transmission des terres, quelle autonomie alimentaire ? 

- Proposé un dossier sur la transmission des terres ? 

 

Prochaine réunion Mardi 12 septembre 18H30, salle du conseil municipal 

préparée par Marion et Dominique 

 

  

 

 

 

 

 

 


